

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
ADMINISTRACION: Atrio de San Juan, número 24.
La correspondencia administrativa & la Administración de la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
Id. id. trimestre. 1'50 "
Id. id. un año. 5'00 "
Pagando un año anticipado. 5'00 "
Anuncios y comunicados á precios convencionales

Adhesión

Quiso la Virgen Santísima consagrar con su bendita planta el suelo español y antes de subir al Cielo se apareció en Zaragoza sobre el Pilar venerando que se asienta á las orillas del Ebro, mandando al Apóstol de España que se le erigiese allí mismo, un templo que había de ser para los españoles, el lugar de su contento y alegría.

Y aquel templo se construyó y por su altar sagrado pasaron reyes y príncipes, prelados, sacerdotes, nobles, plebeyos, ricos, pobres, dejando todos el testimonio de su amor hacia la Madre de Dios, que también ejerce sobre esta tierra su maternal providencia.

Siempre ha sido este templo respetado por propios y extraños, por católicos é impíos, pues sus muros eran como baluartes que defendían la joya más preciada de los españoles y por eso la furia y odio satánico de la impiedad, aún en los periodos álgidos de las revoluciones y revueltas por qué ha pasado nuestra patria, se estrelló contra sus santas paredes.

Pero la moderna impiedad, el salvajismo del siglo XX, llega donde no se atrevieron los revolucionarios del XIX, y hace pocos días que el templo sagrado, la habitación elegida por María, horror causa decirlo, fué apedreado por una turba de foragidos, amparados por un gobierno liberal que se dice católico, y que ha llevado su jacobinismo radical hasta disponer de la clausura ó apertura del templo del Pilar.

Ante tamaños atropellos, un periódico católico de Madrid, queridísimo colega, ha dado el grito de "Españoles al Pilar!" para que una peregrinación de católicos españoles vaya al templo apedreado, á postrarse ante el trono de María, para protestar así de tan horrendo crimen y pedirle perdón por los desalmados apedreadores.

Nosotros, como periodistas católicos, protestamos con toda el alma de tan grande iniquidad y con entusiasmo y de todo corazón nos adherimos á lo propuesto por el *Siglo Futuro*, en desagravio á la Señora y reina de España María Santísima!

Católicos, á defenderla, á demostrar en una imponente manifestación religiosa, que los impíos están en minoría, que el Catolicismo tiene echadas profundas raíces en este suelo, y á honrar á María en su casa solariega del Pilar.

¡Españoles al Pilar!
¡Viva nuestra patrona y reina la Virgen Santísima!

EXPECTACION

DE UNA COSA INCIERTA PERO HORROROSA

Suponemos no habrá á estas horas ningún católico español tan cándido que no haya adquirido el convencimiento de que las sociedades secretas en connivencia—usamos esta palabra en su verdadero sentido á saber: Intelligencia entre el superior y el inferior—con los gobiernos liberales proyectaban la gorda contra la Iglesia Católica para festejar la entrada del siglo XX.

A pesar de que no era poco lo que proyectaban Francia, Portugal y España, á pesar de los incansables proyectos de la vecina república y de los selváticos desahogos de portugueses y españoles, no los ha dejado la intervención de la Providencia el satánico triunfo en que soñaban los afiliados á la familia tenebrosa.

Soñaban en ver ya realizado el sueño de Voltaire, quien con la ligereza é impiedad cínica, que fueron su doble característica, aseguraba que Nuestro Adorable Rey Jesucristo habría quedado cesante infaliblemente en el año 1901 en que nos hallamos.

Y sucede precisamente todo lo contrario, que el Rey inmortal de los siglos está preocupando al infierno hoy más que nunca, pues en medio del fuego de metralla con que el liberalismo nos obsequia á diario, va el reinado de Jesucristo avanzando en el inametrable recinto de los corazones fieles.

Difficil, lenta, contrariadísima, pero al mismo tiempo segura es la marcha de ese reinado, el que nunca se robustece tanto como en el apogeo de la persecución. *Persecutionibus stat.*

Concretándonos á nuestra desgraciada España, vemos que á pesar de los sangrientos salvajismos realizados en Zaragoza, Valencia, Alcoy, Valladolid, Málaga y Madrid, el espíritu católico no cesa, ni en esas mismas poblaciones teatro de tanta barbarie, ni en ciudades tan notables como Barcelona, Cádiz, Jerez de la Frontera, Santiago de Compostela, Pamplona, Burgos, etc., etc., donde acuden miles y miles de hombres á dar público testimonio de su fe y á demostrar que no se amedrentan ante las cobardes traiciones de la canalla masonica, antes bien que están dispuestos á pertricharse de un garrote ó de algo más, para el libre ejercicio de sus sagrados derechos, ya que, desgraciadamente, los estacazos tendrán que ser de aquí adelante *ultima hispanorum ratio*.

La causa principal del relativo fracaso de los planes masonicos está en la atmósfera general que se va condensando sobre Europa; pues así como las atracciones y repulsiones de los que pululamos sobre la haz de la tierra se neutralizan por la mayor fuerza con que la tierra nos atrae á todos á su centro, así la fuerza destructora con que el liberalismo se iba á dejar caer, con actitud aplastante, sobre los católicos, principalmente en las prístimas naciones de la raza latina, se ve neutralizada por la negra nube, por el preñado volcán próximo á erupcionar.

Estamos en la bochornosa y fría calma que precede á las grandes erupciones; y si bien se escribe mucho acerca de los resultados de lo que ya se presenta inminente, pero está en la conciencia universal que todo es *pin-tar como querer*: que nadie puede vislumbrar ni rastrear lo que está en el inmediato porvenir.

No ha habido circunstancia alguna en la historia de la Europa civilizada más difícil y oscura que la presente. Los odios y la sed de venganza alcanzaron ya una presión inconcebible: el desconcierto de los grandes políticos llega á los confines de la locura; la soberbia del leopardo quiere acabar, no obstante lo desangrado que se ve y se siente, con las otras fieras reinantes; y éstas rugen, se agitan, se unen y amenazan la gran pelea.

Es un concurso de bestias fieras; porque todas están inficionadas con la sangre ponzoñosa de la gran fiera de la selva que es el liberalismo, cuyo natural fin es la destrucción universal.

El volcán es muy vasto y profundo, el explosivo moral que lo llena—y es el naturalismo amalgamado en la ambición legalizada y proclamada como conquista de la libertad—es solo comparable con la dinamita en el orden físico. El volcán es imponente; muchas de esas fieras intentan su explosión. ¿Cuál será la mano atrevida?... ¿Y qué habrá en el porvenir?...

Solo Dios lo sabe; solo Dios, en cuya Providencia confiamos los católicos, con tanta mayor fé, cuanto mayor es el empeño de los hombres que forman *la Ciudad del Mundo* en prescindir de Dios en absoluto.

Solo sabemos que estamos en EXPECTACION DE UNA COSA INCIERTA, PERO HORROROSA.

¡Qué bien pudiera ser, para ciertas naciones que escupen al Cielo, el principio del juicio de Dios, quien, como se dice en Job: *Desvanece los pensamientos de los malignos para que sus manos no puedan cumplir lo que habían comenzado; y sorprende á los sabios en la astucia de ellos y disipa el designio de los malvados; quienes de día se encontrarán en tinieblas, y en la mitad del día andarán á tientas como de noche; más él salvará al desvalido de la espada de la boca de ellos, y al pobre de la mano del forjador; y habrá esperanza para el desvalido, y la iniquidad cerrará su boca* (JOB, C. VV.º 12-16).

PROPAGANDA ANTITUJIA

Na lie ignora que los judíos y su dinero son la palanca que mueve al mundo político y financiero actual.

Su poder, de acuerdo con las sectas, llega hasta los tronos, informa todas las grandes empresas, aprovechándose de sus crisis, y aspira, como acaparador universal, á sujetar toda la tierra bajo su dominio.

A nadie se debe esconder que ellos han tocado el resorte de la persecución contra las Ordenes religiosas, y su potente influjo ha repercutido en la Europa civilizada como en el cuerpo del antiguo esclavo repercutía el latigazo de su dueño.

En Francia, donde la popularidad de los judíos está casi extinguida, ha recrudecido la campaña contra ellos, al ver patente y descarada su unión con los masones y panamistas.

No hace muchos días, por las calles de París y algunas otras ciudades circuló, entre otras hojas de propaganda antijudía, una en la cual se encuentran los siguientes párrafos:

«Los 160.000 religiosos franceses poseen en conjunto 500 millones. Este es el balance oficial de esa mano muerta religiosa que nos dicen ser tan peligrosa y amenazadora.»

«Veamos ahora cuánta es la mano muerta judía. Digamos algo de Rothschild, rey de los judíos. ¿Qué son los Rothschild?»

«Los Rothschild? son judíos alemanes; su abuelo, usurero de Franfort, tuvo la buena suerte de encontrar al Landgrave de Hesse y granjearse su confianza. Con los millones de este príncipe alemán, Rothschild llegó á ser el banquero de la santa alianza contra los franceses.»

«Su raza le imitó.»

«Con inmortales versos, Victor Hugo nos ha pintado el Rothschild de Londres aprovechando con cinismo nuestros descalabros nacionales, recogiendo en la sangre de Waterloo sus primeros millones, mientras nuestros héroes afrontaban, estóicos, el hierro mortífero inglés.»

«En aquel entonces, también su hermano, el Rothschild de París, estaba perseguido por la policía como sospechoso de «contrabando» y «espionaje».

«Y, ¿cuánto dirán que poseen los actuales Rothschilds, nietos ó sobrinos de aquellos?»

«La friolera de 10.000 millones. Nada sospechoso tiene esta valuación, pues el mismo *Signal*, diario protestante, amigo de los judíos y lleno de singular respeto para los Rothschilds, fué quien la dió hace algunos años.

Bienes de las Congregaciones Fortuna de Rothschild

«Valuación hecha por M. Brisson en 1892, confirmada por el gobierno en el Senado en 1895:

500.000.000	10.000.000.000
Como, según estadística oficial, los religiosos son 160.000	Renta anual al 2 por 100, 300.000.000.
500.000.000	Renta diaria, 833 mil.
-----=3.125	
160.000	

de ahí se deduce que cada religioso posee una fortuna de 3.125 pesetas, ó da una renta anual de 94 pesetas por todo el año, ó 0'26 diarios.

«Ahora bien; comparad y apreciad.

«Por una parte, pues, 160.000 religiosos, que poseen 500 millones; por otra parte, Rothschild, él sólo, poseyendo 10.000 millones, esto es, nueve mil quinientos millones más que los 160.000 religiosos juntos.

«Pero Rothschild no es el único famoso por sus fabulosas riquezas. Tiene este rey de los judíos su corte de virreyes los cuales cuentan también sus millones por centenares.

«Para citar uno, entre tantos, el barón Hirsch, que acaba de morir, dejó 850 millones en fortuna visible ó sujeta á contribuciones.

«Para resumir, diremos que hay hoy día en Francia centenares de familias judías, llegadas á nuestro país hace menos de un siglo sin fortuna alguna, poseyendo hoy 80.000 millones, esto es, la tercera parte de la fortuna total de Francia.

«Y en estas condiciones se nos va diciendo: «La mano muerta religiosa es peligrosa por que no produce.

«Pero, ¿acaso no se puede decir lo mismo de la mano muerta judía? Pero no le basta á Israel tener su oro improductivo. Los grandes agiotistas lo arrojan, cual maldita semilla, en los campos de robo de la Bolsa; para cosecharlos después en monstruosos montones.

«No olvidemos, ciudadanos, los latrocinios de Bolsa; todos los pillajes financieros que han cubierto á Francia entera de luto, de estos veinte años acá. «Unión general, Panamá», ferrocarriles del «Sud, Minas de oro», etc. etc.

«No echemos en olvido las especulaciones sobre el trigo, el aceite, el café, las lanas, los monopolios del petróleo y del azúcar.

«Todo esto, merced á esa banda de parásitos, lo pagamos diez veces más caro de lo que se paga en Bruselas y en Londres. Ni menos debemos echar en olvido la crisis del carbón que hemos sufrido al principiar este pasado invierno.

«En todos esos agiotajes, en todos esos sindicatos, el judío es el que aparece el primero. El es patrón; él es el que da la señal; él es quien preside el baile de nuestros millones.

«En medio de la sangre y de las lágrimas de todo un pueblo despojado, su siniestra figura resplandece con infernal sonrisa de triunfo. ¿Cuántas veces lo hemos visto con sus rapaces manos excavando nuestras ruinas nacionales, y sacarlas llenas de oro que habíamos con pena recogido con nuestro trabajo y con nuestros ahorros!»

LAS PRACTICAS RELIGIOSAS

Nadie hubiese dicho que aquel caballero de

frac negro, chaleco de irreprochable corte, pantalón á la última moda y reluciente botín de charol era el mismo diablo en persona; y, sin embargo, debían de haberlo conocido no sólo por las máximas que sembraba, sino por cierto olorillo á azufre que en más de una ocasión hizo estornudar á sus aristocráticos amigos.

Y ¡que simpático supo hacerse á las gentes con quienes trataba!

Las señoras —no todas, sino las de cabecitas huecas— se prendaban de su galantería, y los hombres de su esplendor y buen gusto.

Después de haber pasado una temporada visitando los más aristocráticos salones, donde tuvo bien poco que trabajar para recoger abundante cosecha, hizo una excursión por centros de enseñanza, y aprovechando la indiferencia religiosa de los ministros, colocó en las cátedras á muchos de sus secuaces, fundó periódicos impíos y abrió templos, donde recibía culto más ó menos directo.

«Señor: si todos los hombres que vuestra majestad ha tratado, se parecieran á un obrero que yo conozco, no llevaríamos al infierno el inmenso número de almas que hemos recogido en menos de dos años.

Sonrióse despreciativamente Satanás, y dijo á su vasallo:

«Veamos; ¿qué has hecho para triunfar de ese hombre?»

«He despertado sus pasiones, he provocado su ira, he mortificado su paciencia, he puesto en juego cuantos recursos tenía, hasta los extraordinarios, y nada he conseguido.

«¡Imbecil! Esos hombres no caen en redes tan burdas. Conocen demasiado á dónde lleva ese camino, y no van á meterse en él de lleno; pero si en vez de esas tentaciones que dices, hubieras empezado por hacerle descuidar las prácticas religiosas, llevándole poco á poco á su completo olvido, después hubieran resultado más fructuosos tus ataques. Déjale de mi cuenta y verás cómo cae el que dices, pues otros peces más gordos han entrado en la red, y ¿no caerá un «obrero ignorante?»

Quedóse solo Satanás, pensando su plan de ataque, mientras el que había de ser objeto de él, el tío Simón, el humilde obrero, sentado al fuego, con una mesita delante, comía con excelente apetito su modesta cena, oyendo caer á torrentes la lluvia que golpeaba la única ventana y la puerta de su pobre habitación.

De repente, dominando el estruendo del aguacero, sonaron dos golpes en la puerta.

«¿Quién va?»—gritó el tío Simón.

«Un pobre caminante que suplica que se le permita resguardarse de la lluvia—contestaron desde afuera.

Corrió el obrero, y sin meterse en más averiguaciones, abrió de par en par, diciendo al mismo tiempo:

«Adelante, pues, fuego y alguna cosa que meter entre los dientes no falta, á Dios gracias, en esta pobre casa.

Aquellas gracias á Dios, no hicieron ninguna gracia al diablo, que era el huésped que se entraba por las puertas del tío Simón; continuó, si embargo, dando las buenas noches con el mayor cariño.

«Santas y buenas se las dé Dios—contestó el obrero.

«¡Maldito rayo te parta!»—dijo el diablo para sí, al oír el piadoso saludo; pero se repuso como pudo, dejando en el suelo su morral que llevaba á la espalda.

Acérquese usted á cenar, buen amigo.

«No, muchas gracias; hace poco que he comido.

«Pues yo, con su permiso, voy á terminar en un periquete.

«Por mí no se dé prisa.

«Churlaremos un poco al fuego, en cuanto dé gracias á Dios, y padiremos que no nos deje el Santo Ángel de la Guarda.

El diablo dió un respingo terrible.

El tío Simón, al verlo, le preguntó alarmado:

«¿Qué tiene usted?»

«No es nada, no es nada—contestó precipitadamente el diablo;—sin duda se me ha metido frío en una muela, y me ha dado un pinchazo que me ha hecho ver luces.

Y añadió para sí:

«Tú si que me estás haciendo ver luces, beato, frailuero.

El tío Simón, compadeciéndose del dolor de su huésped, le dijo:

«No hay que apurarse, que yo sé la oración de Santa Polonia. Usted no tiene más que decir *amén* cuando se concluya.

«No—contestó precipitadamente el diablo—no se incomode usted, ya ha pasado.

«No le hace, no le hace—insistió el tío Simón—esos dolores se repiten, y rezando la oración no hay que tener cuidado.

«¡A que el tío este me hace rezar á Santa Polonia!»—gritó el diablo entre dientes.

Así fué, porque, quieras que no, el tío Simón hizo decir al diablo algo que se pareciera al *amén*, aunque no lo era.

«Ahora me las pagarás todas—murmuró para sí Satanás—yo sé que te gusta el vino, y como praeboes el mío, esta noche no rezas el Rosario.

«¿Quiere usted—continuó en voz alta—que echemos un traguito?»

«Hombre, yo por mí no tengo inconveniente; lo que no tengo es vino.

El diablo sacó una botella de su morral y le dió al tío Simón que bebió largamente.

«¿Sabe usted—dijo—que su vino sabe mucho á azufre?»

«En mi tierra curan las viñas con azufre, y será eso... (ya has caído)—añadió Satanás interiormente.

Y en efecto, un sueño invencible se apoderó del tío Simón.

«¡Canario, que me duermo!»—exclamó—y aún no he rezado las gracias ni el rosario. ¡Ángel de la Guarda no me dejes dormir sin cumplir mis devociones!

El diablo desapareció dando un rugido al oír esto, mientras que el tío Simón, espantado, estrechaba el rosario contra su corazón.

El diablo volaba al infierno. Cuando llegó le preguntó su súbdito de cámara:

«¿Qué ha sacado vuestra majestad?»

«De gente que reza el Rosario, da gracias después de comer y se encomienda al Ángel Custodio, lo único que puede sacar el diablo es que le haga rezar la oración de Santa Polonia.

CLAVARANA

M. SCELANEA

LAS COLECCIONES DE SELLOS

En París en la calle de Grenelle se ha inaugurado una curiosísima exposición de sellos de correos que llama la atención de los coleccionistas, y á la que han concurrido 150 expositores del mundo entero, especialmente de Alemania, Países Bajos, Suiza, Estados Unidos y Francia, que han hecho envíos por valor de más de dos millones de francos. Están aseguradas las colecciones en millón y medio de francos: seis agentes vigilan noche y día las vitrinas que contienen los preciosos papeletos.

La antigüedad de los sellos de correos data de 1740, que fueron creados en Inglaterra. En Francia hicieron su aparición en 1812 y en España hacia 1848 ó 1850.

En nuestros días la *filatelia* ha adquirido extraordinarias proporciones: en las principales capitales hay numerosos comerciantes que sólo viven de ese negocio; en París hasta existe un centro que llaman la *Bolsa de sellos*.

Hay colecciones valiosísimas. La más rica del mundo pertenece á monsieur La Renotiere-Ferray, sobrino de la duquesa de Galliera, muy superior á las célebres del barón de Rothschild y el príncipe de Gales, y cuyo valor asciende á siete millones. Posee, entre otras rarezas el sello único de Guayana de un centimo azul, cuyo valor es inestimable.

Otra colección notabilísima es la legada por M. Tapling al *British Museum*, evaluada en dos millones; la de M. Davren de Nueva York, del mismo valor, y, por fin, la de M. Vickers-Pointier, la más valiosa de los Estados Unidos, tasada en seis millones.

Muchos soberanos poseen también magníficas colecciones: entre ellos se puede citar al Sar, el emperador de Alemania, la reina Guillermina, el duque de Cornnaught, etc.

No es de extrañar que las colecciones adquieran valores tan altos como los que hemos citado, ya que hay sello que por sí solo representa una fortuna. Para no ser pesados nos limitamos á citar los de la isla Mauricio, emisión de 1847. Sólo existen 19 de éstos en todo el mundo, 10 rojos y nueve azules. Dieciocho figuraban en la colección del doctor Legrand, que los había adquirido hace treinta y cinco

años, el otro fué descubierto hace veinticinco años. Cada uno de estos sellos vale, por término medio, de 26 á 34.000 francos.

Algunos sellos de la Guyana inglesa se pagan á 18 y 20.000 francos; de Hivati, á 15 y 18.000; de Moldavia á 7.50 y entre los raros se encuentran también sellos de España, Suiza y las dos Sicilias.

Relato extraordinario

Leemos en el *Philadelphia Times*, diario protestante:

«Ha causado profunda sensación el milagro realizado en la iglesia de la Inmaculada Concepción cuando el desastre de Johnston. Gran número de personas son testigos del hecho.

«En los momentos mismos en que la espantosa inundación descendió impetuosamente sobre Cambria City, se celebraban las fiestas de las Flores de María ante un concurso notable de fieles, que apenas tuvo tiempo necesario para salir del templo al ruido de las terribles olas que se aproximaban con la rapidez del relámpago.

«En pocos minutos quedó sumergida la iglesia hasta una altura de quince pies. El agua batió el exterior como el interior con furia titánica, destruyendo todo á su paso. Cuando se pudo nuevamente penetrar dentro del templo, todo eran ruinas. Un solo objeto había escapado al furor de las olas; la estatua de la Santa Virgen, de pie y ornamentada como para la festividad del mes, estaba intacta y en el punto en que se la había colocado siempre. Las flores, las coronas, hasta el velo de encajes estaban intactas é idénticos.

«No era posible notar el más ligero desgaste ó rotura. Y las señales en los muros demostraban á todos los espectadores, con su nivel de quince pies, que la estatua, colocada á tres pies del piso, había permanecido sumergida bajo doce pies de una masa de agua furiosa que la había respetado sin tocarla.

«Todos los que han examinado esta estatua con su vestidura y su ornamentación están en la firme convicción de que el hecho es milagroso, y el más obstinado incrédulo se vé compelido á confesar que en todo él hay un fuerte olor á lo sobrenatural.»

Es bueno repetir que es un diario protestante el que relata el hecho.

Sueltos y Noticias

Afortunadamente se ha solucionado la huelga de panaderos, accediendo los patronos al aumento de un real en el jornal que antes disfrutaban los operarios, por lo cual han cesado en sus trabajos los soldados de administración militar que salieron el jueves para Valladolid.

Mucho nos alegramos que se haya resuelto tan satisfactoriamente para todos esta huelga que, de continuar, hubiera traído fatales resultados.

Como dijimos en el pasado número, mañana celebra en el Santuario del Castañar la Adoración Nocturna, la «Fiesta de las Espigas», empezando la vigilia, como preparación para la misma, esta noche á las diez, para asistir á la cual llegará en el tren de la noche una comisión de Salamanca.

Mañana, á las cinco, se hará la procesión con el Santísimo por el campo, celebrándose al entrar la misma en el templo, la fiesta, cantándose la misa con acompañamiento de armonium y orquesta y predicando el R. P. Tomás Serrano.

Pueden asistir á la procesión, además de los socios, cuantas personas deseen acompañar á S. D. M. con velas encendidas.

Hoy han contraído matrimonio en el vecino pueblo del Puerto, nuestro buen amigo don Anselmo Olleros Gómez, con la virtuosa señorita doña Eudoxia Gregorio Harguindey, siendo padrinos los señores hermanos del novio doña Luisa Olleros y don Angel Cid.

La nupcial ceremonia se ha celebrado de riguroso luto, por las pérdidas que recientemente ha sufrido la familia de la novia. Felicitamos muy de veras á los nuevos esposos y pedimos al Cielo los colmos de sus gracias para cumplir plenamente con las obligaciones del estado que acaban de abrazar.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista de Madrid, permanecerá en Béjar hasta fines de Agosto para atender á su numerosa y distinguida clientela, teniendo establecido su gabinete y laboratorio de cirugía y protesis dental en la calle Mayor de Pardiñas, núm. 64.

Extracciones sin dolor.
Clínica separada y gratuita, para los pobres, á cargo de su hijo, el joven cirujano dentista don José Sánchez, de doce á una.

A las seis de la tarde del día 24 se celebró en la iglesia de San Juan Bautista la junta general de la Conferencia de Señoras, presidiéndola el M. I. Sr. D.ín, quien dirigió al final su palabra á las asistentes, animándolas á emplearse todas en obsequio de los pobres, imitando las virtudes de su patrono San Vicente de Paul.

También la de caballeros la celebró el 5, al amanecer, en esta iglesia. Muchas hacen tan caritativas asociaciones y más harían si contaran en su seno mayor número de socios y socias activos que ejercitaran la obra de misericordia de visitar á los enfermos y de suscriptores que contribuyeran con sus limosnas á remediar tantas necesidades como existen.

El lunes, á las nueve y media de la mañana, tendrá lugar en la capilla de las Hermanitas la fiesta á su patrona Santa María, cantándose la misa con acompañamiento de armonium y violines, y predicando el señor coadjutor de San Juan, don Ramón Pérez Crespo.

Ha sido prohibida por el señor Alcalde, en cumplimiento de órdenes superiores, la caza de pajarillos dando orlen en los distintos felatos de esta ciudad para que sean decomisados cuantos por ellos se intenten penetrar. Grande es la utilidad que reportan los pajarillos á la agricultura pues limpian el campo de multitud de insectos, y por eso no podemos menos de manifestar conformos con la resolución adoptada.

Y que sirva de aviso á los cazadores.
Volvemos á recordar á nuestros lectores que el día 31 del corriente, termina la prórroga concedida para la adquisición de cédulas personales sin recargo.
Con el fin de atender á algunos de sus clientes, llegará mañana á esta ciudad el conocido cirujano dentista don J. León Arias, permaneciendo en ella hasta pasado mañana, lunes, por la tarde y volviendo el sábado próximo.

Nos ha causado pena leer una carta del Brasil, escrita por un paisano nuestro, en la cual se queja de la situación precaria por que atraviesan gran parte de los españoles allí residentes, llegando al extremo de morir algunos de hambre.
Es tal la situación económica, que según manifiesta, para poder comprar los alimentos, necesitan cambiar por ellos otros artículos, por la escasez de metálico.
Lástima grande que los gobiernos no se preocupen más de la emigración tan creciente en estos últimos años, que tantos infelices han realizado en virtud de primas alhajadas, las cuales casi siempre que las incumplidas.

Esta semana no ha celebrado sesión el Excelentísimo Ayuntamiento.

Datos meteorológicos de la presente semana según las observaciones verificadas todos los días á las nueve de la mañana.
Temperatura máxima del aire á la sombra 29 grados.
Idem mínima 15 id.
Diferencia 14 gra. los.
Temperatura máxima del aire al sol 39 id.
Altura barométrica máxima reducida á cero grados y en milímetros 687 grados.
Idem mínima 687.
El día de hoy ha amanecido completamente despejado disfrutándose una temperatura primaveral.

El termómetro marca á las once de la mañana 22 grados á la sombra.
En el barómetro se ha iniciado una pequeña subida.

En el pasado número decíamos que en la semana anterior continuaría «el mismo régimen atmosférico con tormentas y fuerte calor» y... efectivamente ha sucedido todo lo contrario, pues el miércoles se verificó un brusco cambio que ha hecho descender la temperatura, sin que se haya visto después indicios de tormenta; ya ven nuestros lectores que cuando nos equivocamos lo confesamos con ingenuidad y que no es como algunos dicen, que queramos acertar siempre, pues repetidas veces hemos dicho que no somos más que aficionados á la meteorología, si bien hemos de manifestar con la misma franqueza que acertamos bastantes veces.

La semana próxima opinamos que ha de ser, en general, de variable, con días buenos.

VARIEDADES

EL DIA MÁS HERMOSO DE LA VIDA
Napoleón estaba en el colmo de la prosperidad. Un día, rodeado de su brillante Estado mayor, de sus más hercúleos compañeros de armas, oyó que preguntaban los unos á los otros cuál era la época más memorable de su vida.

Escuchó algunos instantes en silencio, y luego les interrumpió diciendo: «¿Cuál es el día que ha sido el día más hermoso de mi vida?»
Los unos le recordaron las célebres jornadas de Marengo, los otros la de Austerlitz, éste nombra las Pirámides, aquél á Wagram. No faltó quien le recordara el día que vió su cabeza cubierta de laureles, ennoblecida con la corona de Francia.

«Señores, no lo habeis adivinado—dijo el Emperador.—El día más bello de mi vida fué el de mi primera comunión.»

UN BORRACHO A SU BOTA
A una bota de P. ralta
Un cofrade de la cepa
Con lengua roma le dijo
De esta manera:

Tú me has enseñado á hablar
Todo género de lenguas;
Pero la que mejor hablo
Es la Tudesca.
Tú me enseñaste á escribir
Pues no sabiendo hacer letra
Formo ya las equis bien
Con las dos piernas.
Aunque sabes, bota mía,
Más que los sabios de Grecia,
Mucho más sabe la mona
Cuando me pesca.
Tú sola, sin ser soldado,
Has ganado la eminencia,
Porque tú siempre te subes
A la cabeza.
Tú eres toda mi alegría,
Pero si de mí te ausentas
Más corrido que una mona
Luego me dejas. M.

Un marinero contaba á un compañero suyo las hazañas de su padre y daba principio el cuento con estas palabras:
«Mi padre es el hombre que más ruido ha metido en el mundo.
—Hombre, le decía el otro con un palmo de boca abierta: ¿Pues qué ha sido tu padre?
—Mi padre! mi padre, ¡fué cincuenta años tambor!!!»

Los avicultores y aficionados

Hermosas gallinas de producto y de lujo.
Excelentes castas de pelea.
Huevos frescos para la incubación.
Polluelos y ejemplares de adultos por orden de encargo.
Juan Aparicio—Béjar (Salamanca).

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

SE PUBLICA LOS SABADOS

REDACCIÓN: Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN: Atrio de San Juan, 24. La correspondencia administrativa a la Administración; la demás a la Redacción. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En toda España, un mes 0.50 ptas. Un trimestre 1.50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5.—Anuncios, reclamos, comunicados y esquelas a precios convencionales.

L UNION LA CATALANA



COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada el año 1828. CAPITAL SOCIAL Y GARANTIAS TOTALES 163.052,340 FRANCOES. Esta gran Compañia es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañia, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende a doscientos cuarenta millones de pesetas, la recomiendan al favor del público. La persona que desee hacer algún seguro puede entenderse con el Subdirector nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, don Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1; Comercio.

Sociedad de seguros contra incendios a prima fija, domiciliada en Barcelona, Dormitorio San Francisco, 5, principal. 36 años de existencia. Representaciones en todas las provincias de España. Garantías: Capital social, 5.000.000 de pesetas; primas y reservas, 12.200.000; total, 17.200.000 pesetas. Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1899: 812.300.728,85 pesetas. Siniestros satisfechos 5.030, que importan, 6.502,807,76 pesetas. Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores del mayor garantía. Agentes en Béjar y su partido.

DON JUAN BAUTISTA ZUÑIGA

SE ARRIENDA

el local en que, durante treinta y cinco años, ha estado instalada la escuela de niñas de la Corredera, calle del 28 de Septiembre, núm. 8, planta baja. Consta de un salón de 82 metros cuadrados y 2'20 de altura, entarimado, con cielo raso y cuatro amplias luces al saliente y tres al poniente; antesala de 29 metros, enlosada, con una luz y dos portadas, una a la calle y otra al patio, y un cuarto de 4 metros; otra habitación contigua a la antesala de 23 metros, con una luz; y patio de 114 metros, contando los escusados. Este local, entre otras aplicaciones, es a propósito para la instalación de telares mecánicos u otras máquinas movidas por fuerza electromotriz y también para almacén de lanas, borras o regenerados. Informes de precio y demás condiciones del arrendamiento en nuestra Redacción.

Academia preparatoria para carreras especiales PLAZA MAYOR 14, PRAL. BEJAR

Anunciada para 15 de Enero próximo la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas, se abre curso especial para su preparación, teórico práctica. Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose en seguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación, y su coste entre preparación y exámenes no llega a 1000 pesetas. Preparación para las de más carreras especiales. Se admiten internos. Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

Tejidos, paquetería y libros religiosos DE JUAN ANTONIO RODRIGUEZ ARLAS

Mayor de Reinoso, 17, Béjar. En esta casa se encuentran, además de los artículos indicados, bonitas tarjetas postales de asuntos religiosos, a 5 céntimos una y a cincuenta la docena, las cuales se remiten por correo acompañando al pedido su importe, con veinticinco céntimos para certificado; preciosos libros para premios y regalos e imágenes de varios tamaños en bronce, madera y para vestir. Centro de suscripción a La Lectura Dominical y otros periódicos revistas y católicos.

GASA BLANCA

Ofrece exquisitas sidras champagne de las acreditadas marcas Gaitero y Paraíso; jarabes para refrescos de Zarza, Limón y Naranja, de las marcas más acreditadas; en elegantes botellas de litro; jabones superiores de las fábricas de Andújar, Sevilla y Béjar; ceras de abejas y mineral en velas de todos pesos y tamaños con garantía de su resultado; cafés crudos y tostados en grano y molidos de legítima procedencia; té negro y verde, de importación directa con las marcas Conglon, Cervantes y Flor de lis, de cuya pureza responde todo a precios baratos. Para encargos en el escritorio de D. Rafael Calzada, Béjar.

SE VENDEN SE VENDE

dos máquinas fotográficas con sus accesorios y trípode en 40 pesetas. Informarán en casa de don Agapito Rodríguez, Plaza del Solano, 25, Béjar. la casa números 32 al 38, con espaciosa habitaciones propias para verano, y hermosas vistas al Paseo de la Cruz y al Parque. Informará don Isidro García Crego, en Béjar.

Provincia de... Hoy han contraído matrimonio en el pueblo de Puerto, nuestro buen amigo don Anselmo Olleros Gómez con la virtuosa señorita doña Euloxia Gregorio Haragandey. siendo padrinos los señores hermanos don Antonio Olleros y don Ángel Olleros. La nupcial ceremonia se ha celebrado de un modo muy solemne y digno, por las bodas que se celebran en la familia de la novia. Relativamente muy de veras a los nuevos es-